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我是2005年大学要毕业的时候开始接触期货的。毕业后没上班直接家里面拿了5万
块搞了一下。当时去开户的时候，期货公司几个人一下子就围上来了。当时期货还
不为人知，很多人都不知道期货是啥。开发一个客户很难的，还有主动上门开户的
，太惊喜太意外了。05年11月开始做，做了一年多，开始进来两个多月就翻一倍多
吧，当然最后也没挣啥钱。当时觉得自己挣钱没问题，小资金要搞大太慢了，必须
把钱弄多一点来做，然后出去在外面搞事情去了，08年-11年在北京天津瞎混，跑
资金，当串串。12年回老家，觉得搞半天其他的，不挣钱，还没期货好做，还是做
期货吧（我是不是个另类，哈哈）。

谈谈我周围的情况。我们家在我之前，已经有3个股票选手，当然全是亏钱的。我
在差不多上初中的时候就经常听他们瞎白活股票的事情。一个舅舅最后亏得去借高
利贷，最后在我家借钱才还上，本来条件挺好，然后落魄20年做点小生意糊口。一
个姨妈两口子把下岗的买断工龄的钱买一只股票，最后好像退市了，基本是血本无
归，真是牛逼，运气咋这么好涅。一个姨夫从90年代炒到现在，20多年，每年账户
基本都是亏损，他们两口子有稳定的工作，以前90年代都月薪上万，当时重庆房价
才一千多，两口子一年挣的钱就能买一套房。结果因为炒股，钱全在股市里消耗了
，现在还是以前的单位福利分的那一套房，哈哈。不过是事业单位，在市中心，也
值一百多万吧，单位好确实是能造。现在他一个月领8000块退休金，存钱继续在股
市里面干，屡败屡战，哈哈。他们单位因为福利好，有闲钱，很多人炒股，我毕业
后一两年就在我姨妈家住，经常有很多人来家里打麻将，每次听他们聚在一起说股
票，就跟说彩票差不多。感觉中国的韭菜真是太多了。这也坚定了干这个事情的信
心，哈哈。

还是说说我自己吧，我自己觉得期货本身还是有难度，不过是可以克服的。至少不
是那种明显有天花板罩着我的难度，其实我最大的难度来自于其他因素的影响，而
不是期货本身，在其他乱七八糟的事情。这些要抽丝剥茧慢慢的说。

从05-07年，是我试验和学习阶段，这个阶段，我感觉自己大方向是没错的，基本
的方法和理念都是没问题的。但是还是缺很多东西。一是缺钱，当时几万块，还是
挣了点钱，我觉得一年一倍才10万，两年20万，3年40万，4年80万，5年才到100
万啊，太长了。既然别人说期货这么难我都能挣钱，不如去外面见见世面，顺便挣
几百万回来再来做期货可好？就这么愉快的决定了。现在看还是太年轻了，现在回
想起来，当时做期货能赚钱的原因，其实在于我周围就有活生生的例子，很多经验
和教训，帮我少踩了很多雷，还是我很喜欢军事和政治，喜欢玩游戏，系统交易和
军事有很多相通的地方，做期货就跟玩游戏也差不多，所以我直接上手就赚钱了。
比如要顺势，不逆势，这些理念性的东西和政治立场很相似，社会中不能反DANG
，反ZF，期货不能逆趋势，是不能触雷的。很多人没有这个觉悟，这点估计就淘汰
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了很多人。我可以毫不夸张的说，我做期货接近10年，几乎没有一次是抢底抛顶，
没有一次逆势操作。我觉得这么做简直就是去送死。从一开始我就这么想得，这估
计也是我我活了这么久没死的主要原因。话转回来，第二点呢，是缺社会经验。当
时年轻好动，觉得就在电脑面前看盘，人生好无聊，也想到处走走。大学毕业，书
读完了，该行万里路了。不过现实确实是现实，在北京天津见识了社会，其实在社
会中要做成一件事情，真的很难很难，资金，技术，人脉，关系，运气，错综复杂
。我一个小年轻在北京太微不足道了，太渺小了，跟天上的柳絮一样，随风飘舞，
不知路在何方的。

所以，还是回来做期货吧，这才是我的世界。

12年春节回老家。觉得自己手生了，先稳一稳，找了个雷凯投资的公司练练手，不
知道有没人知道。这个公司的制度是只能做日内，最高的三日盈利折半，也就是最
高的三天盈利只按照50%计算，然后总计盈利20%就晋级复赛，复赛再来一次20%
，就晋级实盘。我当时第一次亏损10%，淘汰了，第二次就晋级复赛，然后复赛就
晋级实盘，最高做到实盘第三。这个对我的信心还是很大的提升。一是执行力，我
每天只做一单，连续做了一年多，风雨无阻。因为我觉我理念方法没问题，但是性
格比较自由散漫，要加强执行力，就像军训一样。只有战略战术，没有训练，肯定
不行的，乌合之众而已。所以当时真的很认真，因为在外面闯荡过，觉得自己能做
的就只有期货了，我的救命稻草，不得不认真。第二就是对自己自信心影响很大，
当时报名最多1万多人，一般稳定在8000人左右，做到前几名还是有那么一点自信
了。

然后做到13年，短线我都做吐了。但是还没达到分红的标准，我就不想做了，条件
反射已经形成，再做短线就浪费时间了。其实在做雷凯的同时，我就在想长线怎么
做，从哪里下手，每天都在复盘。短线对我来说，只是练手，经过一年多，13年夏
天吧，我觉得差不多了。然后拿钱开始第二次搞期货了。

我没去翻交易记录，大概捋一下。

13年12月份的焦煤，14年3月份的焦炭，14年4月份的胶板（这个品种好像就这么
一次行情，就歇菜了，我记得很清楚。当时下午高位跳水，几分钟就跌了百分之几
，利润回吐很多，有兴趣可以去复盘），14年7月份的菜油，15年7月份的黑色，1
5年11月份的镍和甲醇，16年3月份的黑色，16年10月份的很多品种，18年8月份
的很多品种，18年11月份的很多品种，19年7月的镍，（很多品种的意思是分仓交
易，几乎每个品种都有持仓)，这些行情都是超过100%的收益，都翻倍了。（真不
忽悠，我可以贴交易记录，从13年到现在的每一天的交易记录，我都是有保存的。
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前面我已经贴了几次我的盈利单）很多人想，翻了这么多倍，那得上亿了。其实不
是，仔细想一想，一是有回撤，还有生活用费很大。本金10万块翻两倍，30万，回
撤30%，21万，一年花费10万，就剩11万了。资金小做起来不容易的，积累很慢
的，回撤钱会少，生活用费钱会少，除了赚钱，其他都是花钱。14年7月到15年7
月回撤很大，这一段时间难受。还有17年我是亏损了不到10%, 唯一一个亏损年，1
7年6月份的行情没有握住，错失一次翻倍的机会，造成全年亏损。19年上半年，回
撤了好几十，现在今年亏的回来了三分之二吧，还没保本，惭愧惭愧，争取年底翻
红吧。

不过话又说回来，我10次翻倍，都没挣好多钱，说明期货确实是有难度的。中间细
节太多，前面说娓娓道来，今天太晚，只能以后再说了。就跟开车一样，一个螺丝
松了，就能让一台几百万的车报废，真是影响细节太多了。

中间还有插曲，就是14年参加CCTV天纵英才期货大赛，3月份和4月份两次翻倍，
被一个央视证券频道叫《期货时间》的节目邀请去做连线嘉宾，当时因为觉得自己
还很嫩，才挣这么点钱，没啥好讲的，拒绝了，哈哈。不过16年3月份黑色翻倍的
时候，又找过我一次，上去讲了5分钟。这次上，我是怕我万一获奖，会去北京见
面，拒绝人家不好意思，现在看真是想多了，哈哈。讲盘和做盘还是不一样，特别
是上大场面，心跳的感觉，差点卡壳了，乖乖。央视的比赛是按照综合积分排名的
，我们资金不大，排不过人家。我两次最高在10几名吧，没有拿奖，很遗憾。主要
是前三名有奖金，还可以去央视大楼领奖，到处转转，还真有点意思。14年还参加
了东航的蓝海密剑的比赛，这个比赛直接按照收益排名，和我一起做的朋友资金小
，一直重仓，一年最高翻了十几倍，排在第一，我排在第二。一直到2014年10月
国庆以前一直领先。最后国庆到春节没做好，账户下滑，又没拿到名次。这个是我
自己的问题，还是心态和对期货市场的认识不到位。在这之后，我们对报名参赛没
啥兴趣了。主要是要做大做强，把自己的资金量做起来。去争个排名没有意义，奖
金最高也10万块，又不能买车又不能买房。这种比赛，体验一两次就好。归根结底
还是要回到提高自身实力上来。

说说现在吧。现在手里的钱，大钱没有，挣的钱吃饭没问题，大富还得提高一些，
抓几次大的行情才行。还得提高效率，减少回撤，不然翻倍都不顶用。还有帮其他
朋友的几个账户也在做，开源也是很好的，挣点外快，多点收入渠道，心里才稳啊
。现在感觉外面接个几百万，几千万，一年赚30%-50%，应该是妥的，慢慢发展
吧，几十岁的人了，也不慌了，一切看天意吧。现在就是做好自己的资金，等待大
行情，看准了来那么一下。接点外面的钱，把风险降到可控，一年搞个几十就好了
，慢慢扩大，慢慢来。估计有人又说一年几十比肩巴菲特了，我可没那么厉害，给
我几十亿让我一年挣几十回来，现在我肯定还弄不了，但我要努力，万一实现了呢
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。我只能说我手头的资金能办到。More is different.量变产生质变，这个道理还是
要明白。16年过后到现在行情很难做，真是愁死个人。不过震荡三年了，应该会出
现牛市或者熊市了，反正会出大行情，兄弟姐妹们，要打起精神来了。

话说回来，这个问题里面跳楼的，自杀的，破产的，哭诉的，占了一大半。看得真
是我心里拔凉拔凉的。吓得我赶紧抽根烟压压惊。从我做期货开始认识的人，到现
在除了居间人，其他好像都不在了，随风飘散。孤单寂寞冷啊。确实期货行业淘汰
率惊人，我也不知道怎么表达。是该哭还是笑，是该悲哀还是庆幸？哎，这就是人
生吧，一言难尽。不过背靠接近20%的GDP这么大一个大宗商品市场，不可能人人
都亏钱吧。我这么多年，我真的是没在外面挣过一分钱，在北京跑资金全是倒贴，
只在期货市场挣了钱吃饭养家。天地良心，绝不忽悠。

回到前面那个段落，要顺大趋势，不要反趋势，反趋势就跟反DANG，反ZF,反GJ
是一个级别的行为。还有耐心，要慢慢等机会。话再转一下，股票和期货是相通的
。股票也可以这么去做，在股票中筛选出有大机会的股票。不过不能去做妖股，要
做盘子大一点，稳定一点的股，最好就是市值前几百的股票。稳定，很难控盘，各
方角力，和期货市场差不多，这种股票才有散户施展的空间。每天选一下，做一做
一年一遇的机会，几乎每个月都有几次机会。一年下来收益肯定是稳的。

其实现在是很多小问题倒是麻烦，比如压力大了，饮食不规律，胃疼。还有年纪大
了，跟狐朋狗友喝酒干不过了，被弄断片，然后第二天一脸懵逼，影响操作，你说
气不气。

最后，总结一下

所有还没踏进期货圈，有兴趣的朋友，赶快走人，别墨迹了，这里很危险。

所有已经踏进期货圈的朋友，不要理会那些负面的东西，信心比黄金还重要。

信则有，不信则无。

祝熙熙攘攘的天下，永远利来利往。利来利往，才有市场，才有我们的光芒。

总之感谢期货市场，感谢生在这个时代。
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